
平成 29 年秋期 金沢地区推進連絡会 

１ 日時 

  平成 29年 11月 25日（土） １７：００～１８：００ 

２ 場所 

  金沢地区連合町内会館 

３ 参加者 

（地域側）自治会等地域団体関係 ２０名 

学校関係（金沢小、八景小、金沢中） ６名 

（支援チーム、その他行政側） 

区役所 ６名 

４ 資料 

・金沢地区推進連絡会 次第

・金沢地区推進連絡会出席者名簿

・資料１ 地域課題の解決に向けた地域の取組と区の支援

・資料２ 金沢地区町丁別人口・高齢者人口・高齢化率

５ 意見交換要旨 

（区） 

資料１、２で金沢区の現状をお話しした。人口減少というと、泥亀二丁目は建

物が減ったため、人口も減少していると思うがどうか。 

（公務員住宅 梅原会長） 

そのこと自体で困ったことはない。暗い道があったが、依頼しライトをつけても

らったため、現在は解決している。 

（金沢小学校 高木校長） 

来年度は入学者数が増え、新一年生のクラスが３クラスになる予定。 

（八景小学校 矢野校長） 

来年度の入学者数は少なく、新一年生は 60名前後になる予定。 

（公務員住宅 梅原会長） 

人口が減ることを残念と表現していたが、理由はなにか。金沢区は魅力があるの

だから、行政には他区との差別化を図っていけるよう、区の歴史文化を取上げるな

どし、区民が同じ価値観を共有できるような取り組みを進めてほしい。 



（区長） 

人口減少に対して「寂しくなるよね」と思う人は少なくないが、私自身は必ずし

も人口減少が悪いこととは思っていない。ただ、分区当初人口５万人だった金沢区

は、年間 5,000人のペースで人口が増えていき、毎年のように小学校を建ててきた

時代がある。そのため、近年の人口減少によりバランスが崩れてしまうことは課題

と言える。高齢化の中、福祉の拡充が必要であるし、待機児童ゼロ対策も継続して

いかなければならない。 

人口が減少すると経済の衰退も指摘されるが、金沢区というミクロの視点で話す

時にはむしろ、持っているものをどう活用できるかを議論することが大切であり、

公園 1人当たりの面積が大きいことや、動物園や水族館など子どもを育てる環境と

して特性がある点については、アピールしていきたい。 

 

（金沢中学校 山﨑校長） 

70周年を迎え、卒業生も 31,543人になった。市の人口の 1/100程度が当校の卒

業生ということになる。しかし、かつて 48 クラスあった当校も平成 15年以降、生

徒数は 1,000人を割った。こどもが減るのは読めているが、２学級が減ると教員が

３人、3学級で５人減る。その影響は部活動に出る。指導する教員がいなくなって

しまうと部活動が持たない。金沢区の良さは大人がこどもたちを温かく見守ってく

れているところであり、引き続きお願いしたい。 

 

（スポ推 田代地区長） 

金沢小学校でクラブ活動の手伝いをしているが、年々、参加者が減っている印象。 

 

（青指 小林地区長） 

事業の集まり方は毎年同程度であったが、区で野島公園に１泊キャンプをすると

いう企画をしたところ、5分で募集定員が埋まった。人気のある企画に力を入れて

みても良いのではないかと考えている。来年は定員を増やしたい。 

 

（金沢小学校 服部 PTA 会長） 

こどもに何か「体験」をさせたいという保護者は増えていると思う。 

 

（洲崎東部 佐久間会長） 

資料２によると、洲崎は人口が増加し、高齢化率は下がっているようだが、これ

はマンションの増加が貢献していると考えられる。一方で、空き家が目立ってきて

いるのも事実。台風で塀が倒れたまま、銀杏の葉が堆積し樋を詰まらせる、ハクビ

シンやアライグマが出る等、治安や防犯に不安があり対策は喫緊の課題と考えてい

る。 

 



（区長） 

 あまりにひどいものは「空き家対策特別措置法」で対応できるものがあるので、

相談してほしい。 

 

（洲崎 石井前会長） 

更地にすると、防災面でもメリットがあるし、こどもの遊び場にもなるが、現在

の税制度では、それをやろうとする人も出ないのではないか。 

 

（区長） 

「町の原っぱ事業」では税の減免制度もあるし、延焼遮断帯が取れるのであれば、

「まちの防災設備」と位置付ける考え方もあるので、相談してほしい。 

 

（青指 小林地区長） 

先日、金沢八景駅の「せとこみち」で若者と高齢者のいざこざを目撃した。我々

は小さい頃から右側通行と習い、それが身についているが、「せとこみち」は左側

通行のため、どちらを通るかでもめていたようだった。左側通行と書かれた標識が

見づらいのも原因と思われる。 

 

（区） 

所管は土木事務所か、警察か・・・いずれにしても情報提供しておく。 

 

（平潟 石塚会長） 

金沢区で生まれ育ったこどもたちも成人すると金沢区を離れていく。どうしたら

根付いてくれるのか頭を悩ませている。イベントを企画してもこども達は関心を持

ってくれないし、新しい人々も越してはくるが、地域に関心を持ってくれない。 

 

（横井会長） 

いきいきフェスタでの感想だが、元金沢区民が多く来てくれた印象がある。そう

して足を運んでくれる人がいる限り、金沢区もまだ捨てたもんじゃないと考えてい

くしかない。 

 

（平潟 石塚会長） 

山も海もあり、いい場所なのは確かである。我々ももっと努力しなければならな

いのかもしれない。 

 

（洲崎 石井前会長） 

クリスマス会等は企画しても参加者が集まらないが、伝統的な祭りには「こんな

にこどもがいたのか」と思うくらい集まってくる。寺前、町屋、洲崎などで連携し



           

 

て伝統的な祭りを盛大に行うなど考えていってもいいかもしれない。 

 

（平潟南部 吉原会長） 

情報と知識の共有ができたよい会となった。防犯、空き家、少子高齢対策に努力

をしていきたい。 

 

（横井会長） 

 頑張っていきましょう。 

 

 

以上 


